



Еженедельник новостей МДС

События за 2 – 6 ноября 2015 года

3, 5 ноября

Обсуждены проблемы с отчетностью по НДС

Представители МДС - исполнительный директор Темирбек Ажыкулов, юрист Улукбек Турдубеков, председатель комитета МДС по налогам, таможене Соцфонду Юлия Абдуманопова и Елена Бубнова, бухгалтер ЗАО «Альфа Телеком», встретились 3 ноября с заместителями председателя Государственной налоговой службы при Правительстве КР Октябрем Абдыкаимовым и Расым Айдаралиевой. Участники встречи обсудили проблемы с отчетностью по НДС. По итогам встречи решено встретиться еще раз для обсуждения отраслевых особенностей налоговой отчетности бизнеса. Члены МДС планируют собрать информацию по ключевым отраслям экономики (пищевая промышленность, операторы связи, строительство).

5 ноября представители МДС, а также директор ЗАО «Чаарат Заав» Александр Новак, генеральный директор «Чаарат Голд Холдинг» Декель Голан, финансовый директор «Чаарат Голд Холдинг» Линда Нейлор и заместитель финдиректора ЗАО «Чаарат Заав» Максим Руденко обсудили проблемы зачета НДС. Так, согласно ст. 256 Налогового кодекса КР, поставка и экспорт золотого/серебряного сплавов и аффинированного золота/серебра являются поставкой, освобожденной от НДС. По состоянию на начало октября компания имеет накопленную сумму НДС к зачету в сумме 141 млн. сомов. Однако компания не сможет воспользоваться данными средствами в силу указанной статьи НК КР. Решено, что МДС соберет подобную информацию от других членов МДС - горнодобывающих компаний и встретится с представителями ГНС и Министерства экономики.

Встречи фокус-групп по строительству

Представители МДС, Бизнес-ассоциации ЖИА и проекта USAID BGI обсудили с преподавателями университетов и ПТУ роль образования в развитии строительного сектора в Кыргызстане, а также роль инноваций в развитии строительного сектора с участием вузов. Рассмотрено междууниверситетское сотрудничество по обмену ноу-хау, патентами и новыми технологиями, а также готовность

IBC Weekly News

Events of November 2 – 6, 2015

November 3 and 5

Problems with VAT reporting discussed

On November 2, IBC representatives - Executive Director Temirbek Azhykulov, Lawyer Ulukbek Turdubekov, Chairperson of the IBC Committee on Taxes, Customs and Social Fund Yulia Abdumanapova and Elena Bubnova, accountant of Alfa Telecom CJSC, met with Deputy Heads of the State Tax Service under the Government of the Kyrgyz Republic Oktyabr Abdykaimov and Rasym Aidaraliev. The meeting discussed the problems with VAT reporting. It was decided to meet again to discuss tax reporting by businesses. IBC members plan to collect information from the key economic sectors (food processing, telecom operators and construction).

On November 5, IBC representatives and Chaarat Zaav Director Alexander Novak, Chaarat Gold Holding CEO Dekel Golan, Chaarat Gold Holding Chief Financial Officer Linda Naylor and Chaarat Zaav Deputy Finance Manager Maxim Rudenko discussed the problems of VAT credit. According to Art. 256 of the Tax Code of the Kyrgyz Republic, supply and export of gold / silver alloy and refined gold / silver supply are VAT exempt. At the beginning of October, the company accumulated 141 million soms of VAT to offset. However, the company cannot use these funds due to Art. 256 of the Tax Code. It was decided that the IBC will collect similar information from other mining companies - IBC members and meet with representatives of the State Tax Service and the Economy Ministry.

Meetings of focus groups on construction

Representatives of IBC, JIA Business Association, USAID BGI project and universities' teachers discussed the role of vocational education in the development of the construction sector in Kyrgyzstan, as well as the role of innovation in the development of the construction sector with the participation of universities. The participants considered university cooperation for the exchange of know-how, patents and new technologies, as well

<p>университетов сотрудничать с частными компаниями на коммерческой основе и стать драйверами новых технологий и экономики Кыргызстана. Участники встречи обсудили, как можно улучшить качество и стандарты строительных материалов, а также контроль качества. Рассмотрена возможность создания Ассоциации трейдеров и производителей строительных материалов, которая могла бы продвигать интересы компаний, разрабатывать рекомендации и законопроекты для улучшения предпринимательской и инвестиционной среды в сфере строительства.</p>	<p>as the willingness of universities to cooperate with the private sector on a commercial basis and become a driver of new technologies and the economy as a whole in Kyrgyzstan. The participants discussed how to improve the quality and standards of construction materials and quality control. They also suggested creation of an Association of Traders and Manufacturers of Construction Materials, which would promote the interests of the companies, develop recommendations and draft legislation to improve the investment climate and business environment in the construction industry.</p>
<p>3 ноября</p> <p>Выставка британского образования</p> <p>Заместитель исполнительного директора МДС Аскар Сыдыков посетил выставку британского образования Education UK 2015, которая прошла в отеле Golden Tulip Bishkek. По приглашению Британского совета выставку посетили школьники и родители, студенты и молодые специалисты, планирующие обучение в Соединенном Королевстве. Это крупнейшее событие в сфере международного образования ежегодно традиционно привлекает более 2 тысяч участников. В одном месте они смогли узнать практически все об учебных заведениях Великобритании, выбрать интересующую образовательную программу и проконсультироваться с представителями школ, колледжей и университетов.</p>	<p>November 3</p> <p>Education UK 2015</p> <p>IBC Deputy Executive Director Askar Sydykov visited the biggest event in international education - Education UK 2015 Fair held at the Golden Tulip Bishkek hotel. This largest event traditionally attracts more than 2 million visitors each year. On invitation of the British Council, Education UK was visited by pupils and their parents, students and young professionals who plan to study in the United Kingdom. Over 10 top UK institutions presented their programs for secondary, higher and business education. Visitors to the exhibition had the unique opportunity to talk to representatives from universities, colleges and schools and choose the ones best-suited to their needs.</p>
<p>5 ноября</p> <p>Круглый стол по Бишкекскому инвестиционному форуму</p> <p>Представители МДС приняли участие в круглом столе, посвященном Бишкекскому инвестиционному форуму 2015, который состоится 2 декабря. Форум намерен привлечь внимание бизнес-сообщества к потенциалу малого и среднего бизнеса КР, а также связать перспективные бизнес-проекты с потенциальными отечественными инвесторами. Проведут мероприятие Бизнес-ассоциация ЖИА, МДС и Агентство по продвижению инвестиций при Министерстве экономики КР. Организаторы форума готовы оказать организационную и юридическую поддержку и проводить в течение года мониторинг по проектам, которые будут реализованы по результатам проведенного форума.</p> <p>Более подробная информация на сайте МДС: www.ibc.kg</p> <p>Открытие офиса РКФР</p> <p>Представители МДС посетили прием в честь открытия офиса Российско-кыргызского фонда развития (РКФР). Создание фонда является частью программы по</p>	<p>November 5</p> <p>Roundtable on Bishkek Investment Forum</p> <p>IBC representatives participated in a roundtable discussion on the upcoming Bishkek Investment Forum 2015 to be held on December 2. The forum aims to draw attention of the business community to the potential of small and medium enterprises in Kyrgyzstan, as well as to connect prospective business projects with potential domestic investors. The event is to be held by the JIA Business Association, IBC and the Investment Promotion Agency under the Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic. Forum organizers are ready to provide organizational and legal assistance and to monitor projects that will be implemented as a result of the forum.</p> <p>For more information, please visit: www.ibc.kg</p> <p>Opening of the RKDF office</p> <p>IBC representatives visited a reception on the occasion of opening of the office of the Russian-Kyrgyz Development Fund (RKDF). Creation of the fund is part of measures to adapt the Kyrgyz</p>

<p>адаптации экономики Кыргызстана к условиям Евразийского экономического союза, членом которого страна является с 12 августа 2015 года.</p>	<p>economy to the conditions of the Eurasian Economic Union. Kyrgyzstan has been EEU member since August 12, 2015.</p>
<p>МДС в СМИ <i>4 ноября</i></p> <p>Интервью на «Марал FM»</p> <p>На радио «Марал FM» исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов высказал мнение бизнес-сообщества о состоянии МСБ в Кыргызстане, а также о предложениях бизнеса по развитию этого сектора. Подчеркнута необходимость мобилизации внутренних инвестиций в проекты МСБ.</p>	<p>IBC in the media <i>November 4</i></p> <p>Interviews for Maral FM</p> <p>During discussions at the Maral FM Radio, IBC Executive Director Temirbek Azhykulov expressed the view of the business community on the state of SMEs in Kyrgyzstan, and told about projects to develop SMEs. He stressed the need to attract domestic investments in the SMEs projects.</p>
<p>Встречи с членами МДС</p> <p>Темирбек Ажыкулов и менеджер по инициативам МДС Мээрим Маткулова встретились с руководителем ИККО Кооперейшн по Центральной Азии Муратбеком Исмаиловым и Маартеном Хассельманом, директором по развитию бизнеса. Представители МДС рассказали о состоянии и перспективах развития сельского хозяйства в республике. Участники встречи обсудили возможности сотрудничества в этой сфере.</p>	<p>Meetings with IBC members</p> <p>Temirbek Azhykulov and IBC Initiative Manager Meerim Matkulova met with the head of ICCO office for Central Asia Cooperation Muratbek Ismailov and Maarten Hasselman, Business Acceleration Officer. IBC representatives reported on the status and development prospects of the agricultural sector in Kyrgyzstan. The participants discussed the cooperation prospects in this area.</p>
<p>События на 10 – 13 ноября <i>10 ноября</i></p> <p>Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов примет участие в ТВ программе НТС «11 шагов правительства». Участники телепередачи обсудят 11 приоритетных направлений проекта Программы Правительства КР, предложенного Премьер-министром Темиром Сариевым.</p> <p><i>11 ноября</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - В «Хаятт Ридженси Бишкек» состоится заседание Антикоррупционного форума. Во встрече примут участие уполномоченные по вопросам предупреждения коррупции государственных органов, представители бизнес-сообщества, международных организаций, гражданского общества и СМИ. - Открытие фестиваля турецкой кухни с участием Посла Республики Турция в Кыргызской Республике Метина Кылыча состоится отеле Golden Tulip Bishkek. <p><i>12 ноября</i></p> <p>На заседании Правления МДС будут рассмотрены отчет МДС за прошедший месяц и план работы на ноябрь.</p>	<p>Events for November 10 – 13 <i>November 10</i></p> <p>IBC Executive Director Temirbek Azhykulov will take part in an NTS TV program on the theme: “Eleven steps of the Government.” Participants will discuss the 11 priority areas of the draft program of the Government of the Kyrgyz Republic proposed by Prime Minister Temir Sariyev.</p> <p><i>November 11</i></p> <ul style="list-style-type: none"> - Anti-Corruption Forum will be held at Hyatt Regency Bishkek. The meeting will be attended by commissioners to prevent corruption of public officials, representatives of the business community, international organizations, civil society, and the media. - Gala Opening of the Turkish Food Festival with participation of Ambassador of the Republic of Turkey to Kyrgyzstan Mr. Metin Kılıç will take place at Golden Tulip Bishkek hotel. <p><i>November 12</i></p> <p>IBC Board meeting will discuss IBC report for the past month and an action plan for November.</p>

<p>13 ноября</p> <p>Международный деловой совет совместно с компанией "Mazars" проведут бизнес-завтрак на тему: «Эффективный менеджмент: идеи, способы». Экспертами "Mazars" рассмотрят вопросы внутреннего контроля, бюджетирования и налогового структурирования.</p>	<p>November 13</p> <p>International Business Council in association with Mazars will hold a business breakfast on the topic: "Effective management: ideas, methods." Mazars experts will consider the issues of internal control, budgeting and tax structuring.</p>
<p>Уважаемые члены МДС!</p> <p>Хотите поделиться новостями вашей компании или организации с членами и партнерами МДС? Отправляйте информацию нам, и мы опубликуем ее в еженедельнике новостей МДС, на нашем веб-сайте в разделе «Новости» (желательно со снимками), а также в электронном бюллетене «События МДС».</p> <p>Мы будем рады получить аналитические материалы для размещения на сайте МДС в разделе «Аналитика».</p> <p>С уважением,</p> <p>Темирбек Ажыкулов, исполнительный директор Международный Деловой Совет</p> <p>Кыргызская Республика, 720011 Бишкек, ул. Абдрахманова, 191 Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113 Тел: + 996 312 623801 Факс: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>	<p>Dear IBC members,</p> <p>Would you like to share news about your organization or company with the IBC members and partners? Please feel free to send us your news and we will include them in our Weekly News issues, post on our website (News section) or publish in the IBC Events bulletin.</p> <p>You are also welcome to send us your analytical articles for posting on our website (Analysis section).</p> <p>Best regards,</p> <p>Temirbek Azhykulov, Executive Director International Business Council</p> <p>Office 113, Hyatt Regency Bishkek 191, Abdrakhmanov Str., Bishkek Kyrgyz Republic, 720011 Tel: + 996 312 623801 Fax: + 996 312 623394 office@ibc.kg www.ibc.kg</p>